
FRAGMENTS
DE
LITTÉRATURE MÉDICALE:

ÉTUDES SUR LES MÉDECINS GRECS,

HIPPOCRATE, GALIEN, PAUL D'ÉGINE ;

Par J.-E. PÉTREQUIN,

Ex-chirurgien en chef de l'Hôtel-Dieu de Lyon, professeur à l'École de Médecine de la même ville, chevalier de la Légion-d'Honneur, etc.

PAUL D'ÉGINE.

(Lu à l'Académie de Lyon, août 1857.)

Paulus quidem omnes recentiores à Galeno
citā controversiam..... Superat (GOSTUTH
D'ANDERNACH.)

Au nom seul d'Hippocrate et de Galien, le lecteur instruit, en recueillant ses souvenirs, peut, dans une certaine mesure, reconstruire lui-même leur biographie scientifique avec plus ou moins de détails sur leur siècle, leurs voyages, leurs écrits, leur école, etc. Mais, à l'égard de Paul d'Égine, il n'en est plus de même : malgré la célébrité dont il a joui de son vivant comme praticien, malgré le crédit et la renommée que ses ouvrages ont acquis après sa mort, on manque de documents sur sa personne et les circonstances de sa vie ; et nous allons voir qu'il existe, à son sujet, les plus grandes dissidences parmi les auteurs : Qu'a été Paul d'Égine ? De quelle école est-il sorti ? Dans quel siècle a-t-il vécu ? etc. Ce sont là autant de questions que, jusqu'à ces derniers temps, on a été dans l'impossibilité de résoudre. En 1754, Eloy, dans son *Dictionnaire historique de la médecine*, expose ainsi les contradictions des biographes : « Paul d'Égine